

ECOS DE LA PROVINCIA

GIJÓN

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

El domingo celebraron en la Calzada, los ácratas, un mitin de propaganda libertario al cual concurrieron muchos vecinos de aquel populoso barrio

El mismo día, á las cuatro de la tarde los socialistas dieron otra reunión de propaganda en la parroquia de Tremafes.

También á este acto asistió mucha gente.

Organizada por la sociedad de carpinteros, establecida en la calle de Pelayo, tuvo lugar á las diez de la mañana de anteaer, en este Centro, una reunión de propaganda societaria á la que concurrió buen número de trabajadores.

Los amigos íntimos del laureado poeta gijonés D. Alfredo Alonso obsequiaron á este el domingo último con un modesto banquete, en la vecina aldea de Somió.

Al acto concurrieron buen número de amigos del Sr. Alonso.

Después del banquete se leyeron poesías de los jóvenes D. Claudio Fernández Rúa, D. Ricardo Serrano y del obsequiado.

Los señores Riera (D. Gervasio) y García (D. Alfredo) (a) Adeflor pionaron con entusiasmo brindis por que el Sr. Alonso consiga triunfos sin cuento en la poesía.

Después el Sr. Rúa presentó su precioso fonógrafo con el cual entretuvo á los reunidos más de media tarde.

En medio de la mayor alegría se retiraron á la villa ya entrada la noche.

Con motivo de esta fiesta el joven Sr. Alonso recibió muchísimas felicitaciones de sus numerosos amigos á las cuales unimos la nuestra deseándole, como los que le obsequiaron, inagotables triunfos en el arte poético.

Dos hermanos, vecindados en el Llano, llamados Angel y Manuel Montes Riestra, promovieron anteaer una reyerta en la calle de Ezcurdia.

El primero sacó un fenomenal cuchillo y el Mannel al ver á su hermano en tal disposición emprendió precipitada carrera.

Angel le siguió, pero gracias á la intervención de un guardia municipal que le cortó el paso no pudo conseguir sus nobles propósitos.

Una pareja de guardia civil de caballería, que salía del cuartel instalada en la calle de Santa Dorada, detuvo al valiente, conduciéndole luego el municipal á la Inspección, donde manifestó tener 17 años de edad.

Parece que ya no es esta la primera vez que este joven comete actos parecidos al que intentó realizar anteaer.

No estaría de más que el Sr. Menéndez Acebal ordenase fuesen encendidos los focos que todos los años en esta época se colocan en el paseo de Begaña.

Decimos esto, por que todas las noches se ve este sitio muy concurrido y es hasta expuesto el pasearse por allí, pues continuamente la gente se da tropezones debido á la falta de luz.

A la reunión que celebraron en el Casino federal los mamposteros, peones y albañiles asistieron muchos de estos oficios, acordando, de acuerdo con la convocatoria, organizar la sociedad nuevamente.

La Comandancia de Marina de la provincia ha acordado anunciar el hallazgo en el mar, de 14 perchas de madera de pino 16 tablonos de pino de Holanda de varias dimensiones.

Avilés

El domingo, al llegar frente á Salinas el coche que sale diariamente de Avilés para Luearca á las dos y media de la tarde, se rompió el eje de las ruedas delanteras y volcó.

Por fortuna, no se hirió ninguna de las muchas personas que iban en el coche, entre las cuales estaba un señor canónigo de la catedral de Mondoñedo; reduciéndose todo al consiguiente susto, á ligerísimas contusiones causadas por los mismos viajeros al caer unos sobre otros y retraso en el viaje.

Pero así como en esta ocasión no ocurrió ninguna desgracia, lo más probable es que ocurran muchas, si aquella carretera se deja en el abandono en que está. Lo raro es que habiendo grava amontonada á todo lo largo de la carretera, no se den las ordenes oportunas para que rellenen los profundos baches que en ella hay

¿Está enterado de esto, el digno y activo ingeniero jefe de la provincia?

La huelga de Arnao

Según comunica el Jefe de la Guardia civil al Sr. Gobernador, puede considerarse terminada la huelga, puesto que se reanudaron los trabajos en la fundición y talleres de fábrica, faltando sólo 25 operarios para el completo de los que figuraban anteriormente dos cuales se supone que emigraron), así como 80 más que han sido despedidos de diferentes talleres.

En vista de esto salió para sus puestos la fuerza que se había concentrado, quedando sólo la de Avilés y Castriellón.

Mieres

En el pueblo de Villarola fué detenido Antonio Rodríguez Pérez, de 22 años de edad, soltero, natural de la provincia de Orense y jornalero en las obras del Vasco-Asturiano, como autor del disparo de arma de fuego y les ones.

El detenido ingresó en la cárcel de Pola de Lena á disposición del señor Juez de instrucción del partido.

Entre los festejos que se organizan en esta villa para el próximo San Juan. figuran tres corridas de novillos.

Las reses son de la ganadería de Carreros y serán lidiadas por el conocido novillero Arturo Carral (Carrañito) con su correspondiente cuadrilla de picadores y banderilleros.

Langreo

Por haber causado lesiones á José y Leonardo Llanera García, vecinos del Carmen y Candanedo respectivamente, fueron detenidos por la guardia civil los paisanos Emilio Beltran, Fernando Argüelles y José Menéndez.

También fueron detenidos Feliciano Llanera García y Maximino y José Menéndez García, los cuales se hallaban reclamados por el Juez de Sama, como autores de un delito de lesiones.

Llanes

Por noticias particulares recibidas en esta villa, parece que tiene la idea de actuar en nuestro teatro una compañía cómica-lírica que en la actualidad está dando funciones en Torrelavega.

De ser cierto el rumor propalado, desearíamos á los individuos que la forman buenos resultados pecuniarios y aplausos sin tasa.

El sábado último, festividad de San Fernando, y según tradición costumbre, los niños enramaron las fuentes á los acordes de la gaita de Candolias.

Después se celebró en la Calzada un animado baile que, además del referido Candolias, fué amenizado por el piano manubrio de Pría.

También en la noche del mismo día, las hermosas jóvenes de Cué, enramaron su fuente, entonando, con bastante afinación y gusto, canciones alusivas al acto.

En la bolera de arriba se organizó después una entretenida fiesta, en la que una vez más demostraron las hijas de Cué su amabilidad y donaire.

Con anticipación hablaremos de las fiestas que preparan para el día de San Antonio, pues este año superarán en magnificencia á la de los anteriores.

Al Sr. Alcalde:

¿Hasta cuando vá V., señor alcalde, permitir que la prisión preventiva sea un panorama de vistas para el público?

Las ventanas que de la casa del Municipio dan al patio de la prisión, estan por clavar, y lo estaban en la época de D. Marcelino Trapiello.

Los cristales de las mismas, están para privar que los curiosos se recreen viendo á los presos, y, les insulten de maneras poco lícitas, pues hubo ocasión de abrir el público las ventanas y tirar por ellas á los presos objetos y cosas que están prohibidas en el reglamento.

Y de esta manera es imposible que el digno jefe de la cárcel, pueda cumplir con sus atribuciones y responder de la seguridad de los presos.

Así, que el Sr. Gobernador civil y Director de Penales deben pronto y á la mayor brevedad, poner remedio á este estado de cosas, pues no se concibe que, una cárcel como la de Llanes, esté en el abandono que está en el por falta de un alcalde digno de representar á un pueblo en la forma que debiera hacerlo.

Los festejos celebrados hoy por la Sociedad «El Porvenir», han resultado animadísimos.

Verdad que su presidente D. Baltasar Cué Fernández, ha trabajado grandemente por el mejor éxito de las fiestas.

Hubo misa de difuntos; es decir, por los socios fallecidos durante la fundación de la Sociedad, la Junta directiva, acompañada de la banda de música, recorrió las principales calles de la población, y, á la noche, se celebró grande fiesta en Santa Ana, lugar donde está instalada dicha Asociación.

Pravia

Movimiento republicano

Los elementos republicanos de Pravia se han congregado á fin de constituir un Comité, que viene á ser como el principio de una viva protesta contra el dominio absorbente de los partidos monárquicos que todo lo monopolizan.

Esta organización se debe á la iniciativa del conseqente republicano D. Manuel Arango, quien con celo y tesón que le enaltece y que honra al partido, ha conseguido que un selecto núcleo de personas independientes y de buena voluntad se asocien para la propaganda de los principios democráticos y la defensa de los intereses comunales en lo que dependa de la nueva agrupación.

E. Comité se ha constituido en esta forma:

Presidente honorario.—D. Nicolás Salmerón y Alonso.

Presidente efectivo.—D. Manuel Arango.

Vicepresidente.—D. Manuel G. Cuervo.

Secretario.—D. Manuel Flórez.

Vocales.—D. Marcelino Solís.—don Faustino Díaz.—D. Ambrosio López.—D. Segundo Pello.—D. Cosme Flórez y D. José Saavedra.

Dentro de algunos días se publicará un manifiesto dirigido á los republicanos de este concejo, en el cual manifiesto se expondrán las aspiraciones del nuevo Comité.

De Instrucción pública

Por el Rectorado del Distrito se ha suspendido de empleo y medio sueldo, mientras se sigue el procedimiento gubernativo á los maestros de Ronda Villar y El Monte respectivamente don Dimas Sánchez Carrillo y D. Ramón Rodríguez.

Al Director del Instituto de León y para su entrega á los interesados se remitieron los títulos de Bachiller, expedidos á favor de D. Constantino Pérez Pastrana y D. Jesús Hidalgo Robles.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela elemental de niños de San Esteban de las Cruces, D. Julio César de Galiano y Utesa.

OVIEDO

Las fiestas de la Balesquida

Con un día espléndido y hermoso, comenzaron ayer las famosas fiestas de la Balesquida, cumpliéndose el programa en todas sus partes.

Las gaitas y tambores «recorrieron las calles» según la frase sacramental, y los actos religiosos se celebraron con toda puntualidad y con una concurrencia que acusa ó un gran descenso en el número de los alfayates de Oviedo una pernicioso falta de fé en los cofrades, como diría *El Carbayón*.

La que estuvo animadísima fué la velada que de nueve á doce de la noche se organizó en el Porlier y en la plazuela á que da frente la capilla de la santa patrona de los sastres.

Allí tocó la banda del Regimiento del Príncipe, al son de cuyos acordes hubo baile quasi modernista como se dice; allí iluminación, globos, fuegos de artificio fijos, por el aire.... y por el suelo, el *descuaje*, en fin, de la tristeza.

Y si esto fué ayer, lunes, calcular los lectores lo que será hoy martes, en que las tres cuartas partes de los ovetenses se empeñan en pasar por *castres* y bnsca el pretexto del vino blanco y del bollo para.... lo otro.

En el tren correo de ayer salió para Madrid nuestro estimado amigo el Sr. D. José Beltrán Infanzón y Diaz Miranda, con objeto de activar en la Corte, el expediente formado contra los autores de la inicua tala de árboles practicada en la carretera de Peñafior á Grado.

El Sr. Beltrán que fué despedido en la estación por numerosos amigos aprovechará su estancia en Madrid para conferenciar con importantes personalidades sobre asuntos relacionados con la política del distrito de Pravia.

El pueblo de Grado, que siempre confió mucho en el acierto y ejemplar actividad del Sr. Beltrán, espera con ansiedad el regreso de dicho señor, para conocer definitivamente la solución de los asuntos que encomendó á su competencia y prestigio.

Entre las personas que acudieron á despedirle, figuraba el Sr. D. Ricardo Armañán (recaudador de contribuciones de Grado) quien por cierto nos ruega hagamos constar que desde Portugaleta á la estación, se le extravió un paquete que contenía un traje de levita, con la marea, «Dubernard Lieja» gratificándose á quien lo entregue.

La gran fábrica de cervezas «El Aguila Negra» instalada en Collo, inaugura hoy la venta de sus productos, elaborados con los aparatos más perfeccionados que se conocen en los países en que esta industria ha alcanzado un prodigioso desarrollo.

Tiene tal importancia esta nueva industria, creada á las puertas de Oviedo, que bien merece que le dediquemos un día atención muy detenida.

Por hoy, baste decir que la cerveza de «Aguila Negra», á juzgar por la muestra de la clase «Bock popular» que se nos envió y por lo que hemos oído á los inteligentes, supera á las clases similares que se producen en España. Exquisito aroma, bouquet, elegante presentación, todas las condiciones necesarias para competir con las otras marcas, en suma, las reúne la cerveza de «El Aguila Negra».

Nosotros felicitamos de todas veras á la Empresa por el brillante éxito que al fin, han tenido sus esfuerzos, y le deseamos que la acogida en los mercados se los compense.

Con verdadera pena hemos sabido el fallecimiento de nuestro amigo y correligionario D. Manuel Rayón, hijo del conocido notario D. Cristeto.

Nos asociamos de todo corazón al dolor de su familia.

El Carbayón tiene la manía de las rectificaciones, con las cuales quiere cargar á otros la responsabilidad de sus propias torpezas ó las de sus amigos.

Tal acontece al querer rectificarlo que hemos dicho acerca de la causa por falsedad, vista ante el Jurado el sábado último.

Y una de dos: ó *El Carbayón* no nos entendié ó nosotros no hemos entendido al Sr. Trapiello, Creemos que será lo primero, porque no hemos dicho ese señor hiciera alusión alguna personal. La alusión la hicimos nosotros; porque al oír que decía: «este es un caso de anarquía blanca, á la que nos han traído los políticos burlando las leyes y falseando las elecciones para lo cual apelaban al recurso de apoderarse de los Ayuntamientos, no por la voluntad de los electores, con la que no se contaba para nada, sino acudiendo á los Tribunales, con procesos para hacer pasar de unas manos á otras los instrumentos de falsificación electoral», hubimos de exclamar: «cierto; en esa pintura parecemos ver al médico D. Benjamín Suárez, que fué quien inspiró la denuncia y quien buscó personas que la hicieran y sostuvieran, porque al parecer le estorbaban los denunciados. Y como ese médico cacique es á quien defienden los curas que mandan las cartas á *El Carbayón*.... ¡Velay!

Pudieramos citar á otras personas afectas á *El Carbayón*, pero no hay para qué por ahora y sin perjuicio.

Por lo demás, crea *El Carbayón* que nos tiene sin cuidado que combata á los que él llama caciques de nuestra devoción y que, gracias á Dios, no conocemos ni queremos conocer.

Al menos, hasta ahora, no hemos recurrido á ninguno para que hiciera diputados provinciales á los Sres. Tarterre, Vereterra, etc. Por el contrario, cuando alguno de los que creíamos hombres de bien nos salió cacique, caeiquillo ó siervo de cacique, nos alejamos de él como de un apestado y fuimos los primeros en censurarlo.

He ahí las ventajas de poder obrar con verdadera independencia, ventajas que, por su desgracia, no puede *El Carbayón* apreciar en todo lo que valen.

Le ha sido concedido la pensión anual de 833 pesetas á D.ª María de los Angeles Rovira y Lladó.

El Sr. Gobernador ha dispuesto que las operaciones de comprobación y contrastación de pesas y medidas en las villas de Luearca y Castropol, se efectúen respectivamente en los días 15, 16, 17 y 18; 22 y 23 del actual mes de Junio.

Ha sido nombrado aspirante á oficial del Gobierno civil de León, don Prudencio Carriado, que desempeñaba igual cargo en Oviedo.

El Sr. Alcalde impuso ayer la multa de diez pesetas á un individuo que fué detenido por hallarse en la vía pública completamente embriagado y escandalizando.

Per la Dirección general de Clases pasivas se ha declarado á D.ª Carmen, D.ª Dolores, D.ª Antonia y D.ª Agapita Menéndez Acebal, huérfanas de don Miguel, Catedrático que fué de la Escuela de Náutica de Gijón, con derecho á que se las transmita la pensión vitalicia del Tesoro de 1.250 pesetas anuales, que disfrutaba su difunta madre D.ª Agapita.

La misma Dirección ha declarado á doña Onofre García Argüelles, viuda de D. Leopoldo García Alas, con derecho á la pensión de 2.500 pesetas anuales, abonable desde 23 de Diciembre de 1902, cesando desde dicho día el percibo de la pensión de Montepío de oficinas de 1.125 pesetas, por incompatibilidad de las dos pensiones.

También acordó dicha Dirección desestimar la instancia de D.ª Adelaida Sánchez Alarcón, sobre un acuerdo referente á la pensión que disfrutaba.

Hace próximamente 20 días que en el pueblo de Caces aparecieron una mañana varios sillares de los que había preparados para una obra del ferrocarril, rotos intencionalmente y cuyo hecho lo llevaron á cabo de madrugada (según nos manifiesta un individuo que por allí vive próximo). El dueño de los referidos sillares desistió de dar conocimiento á las autoridades por entender que lo mejor es callar en este caso.

A los pocos días, seguramente los mismos individuos han tirado al río dos vagones de los que había en una trinchera en el referido pueblo de Caces, los cuales quedaron destruidos.

A los dos días siguientes han aparecido anónimos en todas las casas donde se hospedaban los obreros forasteros indicándoles con amenazas muy severas que se marchen de aquel pueblo, lo cual tuvieron que hacer seguidamente para evitar de este modo más funestas consecuencias.

Todo esto, demuestra con evidencia dolorosa que en el pueblo de Caces no hay autoridades, ó, que si las hay, no sirven para nada.

Por Real orden de 29 de Mayo próximo pasado han sido concedidas al comandante del regimiento del Príncipe núm. 3 D. José Barbón y Fernández la cruz y placa de la real y militar orden de San Hermenegildo con la antigüedad de 28 de Septiembre de 1884 la primera y de 1.ª de Junio de 1896 la segunda.

Baile en el Casino

En obsequio á las señoritas que frecuentaron este invierno los salones de dicha Sociedad y al elemento forastero que se encuentra en esta localidad, con motivo del martes del *bolliu*. La Junta Directiva acordó dar un baile de confianza el miércoles de nueve á doce de la noche.

En el sorteo de la Lotería Nacional del 30 de Mayo, han salido premiados los siguientes números, expedidos en las Administraciones de esta provincia

- Oviedo núm. 1.—Con 1.500 pesetas el núm. 2093 y con 300 pesetas los números 2094, 10667, 10668 y 22285.
- Idem núm. 2.—Id., id., id. 17448 y 21385.
- Idem núm. 3.—Id., id., id. 20838, 30961, 2257, 20503 y 27026.
- Idem núm. 4.—Id., id., id. 12910, 25458, 21775, 28863 y 28268.
- Idem núm. 5.—Id., id., id. 22746, 5880 y 936.
- Avilés.—Id., id., id. 1592, 10641, 20853, 20855, 31125 y 18041.
- Gijón núm. 1.—Con 1.500 pesetas el núm. 7483 y con 300 pesetas los números 7909, 30994 y 30997.
- Id. núm. 2.—Id., id., id. 31126 y 16473.
- Id. núm. 3.—Id., id., id. 10083 y 10084.
- Id. núm. 4.—Id., id., id. 3926, 24021 al 24030.

Infiesto.—Id., id., id. 18075.
Luarca.—Id., id., id. 1173.
Llanes.—Id., id., id. 22818.
Villavieja.—Id., id., id. 9362.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expendiduría general de lotería en «Hamburgo», tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

«Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida».

NADA más indicado y de mejores resultados para combatir las enfermedades de los párrafos, nariz y oídos, y para la higiene del tocador, cavidades naturales é íntima como el **BORISOL** de **TORRES Y MUÑOZ**.

Pídase al autor, *San Marcos, número 11, farmacia.—MADRID.*

La Gran Enciclopedia francesa es el mejor Diccionario de Ciencias, Letras, Artes é Industrias. Véase el anuncio en cuarta plana, Treinta y un volúmenes, de 1.200 páginas cada uno, con multitud de grabados y mapas en colores. Pídanse prospectos y muestras á la Administración de **EL PROGRESO DE ASTURIAS**.

Vacuna

directa de la ternera, se administrará el miércoles, jueves y viernes de la próxima semana en el nuevo Instituto de A. Magnet, de diez á una y de dos á cuatro.

Plaza Mayor 6 entresuelo al lado de la farmacia del Sr. Diaz Argüelles.

Espectáculos

Gran Café de Madrid

Salón de Conciertos

Compañía Comico-Lirica.

Director primer-actor D. José Morcillo.

Funciones para hoy

1.ª sección.—Alas nueve sinfonía.

2.ª sección.—Alas nueve y media

Los secuestradores

3.ª sección.—Alas once

La Mari-Juana

NOTA.—En breve estreno de las obras «Ciencias Exactas» «La Cara de Dios» y «La viejecita».

Café Oviedo

CONCIERTO FLAMENCO

De nueve á doce canto y baile flamenco por los varios artistas que tantos aplausos están mereciendo por sus notables trabajos.

Los domingos funciones por la tarde de tres á seis.

Dentro de dos ó tres días debutará el notable cantador REVUELTA. Sesiones todas las noches.

Se arrienda

el local donde estuvo la Panificación en la calle de Uría.

Se admiten proposiciones de diez á doce hasta el día 6 de Junio próximo en las oficinas de la Sociedad, todos los días no festivos.

En el mismo local se vende una partida de madera.

La Española

Gran Relojería—La Felguera

Se desea un oficial con herramientas y buenos informes.

Para iluminaciones

Gran existencia en faroles de todas clases, formas y colores.

Globos de diferentes tamaños á precios económicos.

Para muestras pídanse en la calle de Uría, 18, bajo, ó Portugalete, 11, principal.

Caldas de Oviedo

Aguas naturales azoadas y bicarbonatadas de crédito positivo y reconocida eficacia en las enfermedades reumáticas, catarrales, del pecho y otras. Balneario de 1.ª clase premiado con medalla de oro en varias Exposiciones.

Temporada oficial: 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

La Guía del bañista se facilita gratuitamente en Oviedo, Magdalena, 2.

Dada la gran fama y reputación de los artistas, el dueño del Café invita al respetable público ovetense para que asista á las veladas todas las noches de ocho y media á doce, en la seguridad de que han de quedar sumamente complacidos.

NOTA.—En virtud de los cuantiosos gastos que se han tenido que hacer para reunir el cuadro de artistas de tanta fama, el propietario del citado Café se ve precisado á aumentar cinco céntimos en el precio de cada consumación, pero advirtiendo que los géneros no se adulteran y todos los que se venden serán de superior calidad.

LA ACTIVA

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Rúa, 8, entresuelo

Información Telegráfica

(De nuestro corresponsal especial)

LAS CORTES

Madrid 1.º

SENADO.—Abierta la sesión se dió lectura á la contestación al Mensaje, la cual resulta un documento bastante anodino.

Silvela de uniforme leyó el decreto sobre responsabilidad de los funcionarios civiles.

Parres pide al Gobierno el establecimiento de corrientes comerciales con todas las naciones, y que se conceda una gran cruz al Presidente de la República mejicana, General Porfirio Díaz.

El ministro de Estado se muestra conforme con dichas peticiones.

El citado senador pide también, que se envíen á Alemania jóvenes para que se eduquen convenientemente en el Comercio é Industria, y se levanta la sesión.

Madrid 1.º

CONGRESO.—Discútese ampliamente el acta de Carmona.

El ministerial Dominguez, que viene proclamado, acusa de falsario al Notario que extendió las protestas que presenta el candidato republicano.

El Sr. Salmerón protesta de lo dicho por el Sr. Dominguez, alegando que la inmunidad parlamentaria no da derecho para lanzar injurias.

Pi y Arsuaga y Azcárate defiende la elección del republicano pero es proclamado el ministerial.

Madrid 1.º

Se ha firmado un decreto limitando la concesión de licencias y presentación de excusas para asistir á los tribunales.

Dicen de París que al regresar de Burdeos el automóvil de Rotschild, atropelló á dos individuos que iban á caballo.

Los ginetes resultaron heridos y los caballos muertos, quedando el automóvil destrozado.

Rotschild y los amigos que le acompañaban no sufrieron lesión alguna.

Madrid 1.º

Según comunican de la Argelia, al ir á visitar el Gobernador la región de Figuig para conocer el estado de la opinión, fué agredido á tiros por un grupo de moros que se hallaban emboscados entre unas palmeras.

La escolta repelió la agresión, causando á los marroquíes numerosas bajas.

De los soldados que formaban aquella resultaron heridos 17, cuatro de ellos muy graves.

Madrid 1.º

En el proyecto sobre responsabilidad de los funcionarios civiles se exige aquella á todos, desde el ministro hasta los agentes de la autoridad y á cuantos ejerzan funciones municipales ó provinciales.

Créese que el proyecto sufrirá bastantes modificaciones.

Madrid 1.º

El Sr. Salmerón ha invitado para mañana á un thé á los estudiantes portugueses que han venido á Madrid para entregarle un mensaje.

El miércoles celebrarán los estudiantes republicanos madrileños una velada en honor de sus compañeros de Portugal.

Madrid 1.º

El ministro de Hacienda ha puesto á disposición del de la Guerra, millón y medio de pesetas con destino al pago de los repatriados.

Inmediatamente empezará á efectuarse el pago, comenzando por los soldados.

LAZARO

HELADOS

Café Méndez Núñez

TELEFONO 107.—PLAZA PORLIER

Se sirven todos los días desde la una de la tarde y se admiten encargos.

A los zapateros

La conocida y acreditada guarnecedora Emilia Naves (La Pinzona ofrece nuevamente sus servicios á su numerosa clientela.

Precios económicos y con puntualidad, haciendo toda clase de composuras.

Salsipuedes, núm. 3, piso segundo.

Café del Pasaje HELADOS

Desde hoy se expenden en este acreditado café las siguientes clases:

Mantecado.
Leche.
Limón.
Crema de café.
Alvaricoque.

Gran Café de París

Se sirven todos los días desde las doce de la mañana toda clase de HELADOS.

Tapicero alfombrista

Se ofrece á domicilio y se encarga de todo lo concerniente al ramo de tapicería, como sillerías, cortinajes, etcétera etc, á precios económicos.

Calle de San Isidoro, núm. 16, bajo (antes Tahona).

No equivocarse.

Traspaso

Se hace de un local para tienda con estantería, mostrador y muestrario en sitio céntrico.

Pelayo, 1 darán razón

Agencia de negocios

DE

D. Antonio González Mené

MAGDALENA, 5, 2.º

Sección de Contratación de la Propiedad

En el concejo de Siero se venden varias fincas que producen una renta anual de 675 pesetas. Su precio es de 13.900 pesetas.

La casa núm. 35 de la calle de Santo Domingo compuesta de bajo y principal, cuya renta líquida es de 50 pesetas mensuales.

La casa núm. 14 izquierda de la calle de la Vega, compuesta de piso bajo, Patio y cuadra principal, segundo y boardillas renta líquida 38 plas. 25 céntimos. Su precio 5.500 pesetas.

En lo mejor del ensanche se venden solares.

También se venden varios caseríos sitios en los concejos de Llanera, Lena y Langreo.

Se admiten encargos.

Imprenta LA ECONOMICA
OVIEDO

BLANCO Y NEGRO

10, Uría, 10.—Oviedo

Hemos recibido un variadísimo surtido en seda y lanas negras brochadas de gran novedad, cortes vestido desde 35 pesetas, mantillas encaje Lyon, chantilly, ceño, tul y granadina propios para semana santa.

Ricos brochados para trajes de ceremonia.

Remitimos muestras á la provincia y fuera dirigiendo la correspondencia al **BLANCO Y NEGRO!**

10, Uría, 10.—Oviedo

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
SUBDIRECTOR EN ASTURIAS

Edmundo Lacazzete

5, RUA, 5.—OVIEDO
Agencia en todos los concejos



La Estrella

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

Seguros sobre la vida

LA ESTRELLA es la Sociedad de Seguros que realiza operaciones á prima más baja que ninguna otra Compañía, garantizando en las pólizas las mayores ventajas para el asegurado.

Para condiciones y primas dirigirse al

BANCO ASTURIANO

Seguros marítimos Seguros contra incendios

CAPITAL SOCIAL

Pesetas, 10.000.000

V. O. R. S. DEPOSITADOS EN GARANTIA

Pesetas 12.000.000

Administración de Oviedo

BANCO ASTURIANO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

al carácter de su personaje. Juntense á este concienzudo estudio una irresistible alegría no fingida; sencillez é ingenuidad tales, que el que viese á Bakluchin tenía que convenir seguramente en que era un actor consumado, actor de vocación y gran talento. Más de una vez he visto *Filatka* en los escenarios de Petersburgo y Moscú, y pnedo afirmar que ningún artista de las capitales rayaba á la altura de Bakluchin en aquel papel, pues no eran verdaderos mujiks rusos, sino aldeanos de cualquier país, á más de que se transparentaba demasiado su deseo de representar aldeanos. La emulación excitaba á Bakluchin, porque sabía que el presidiario Pot-sieikin haría el papel de Kedril en la segunda pieza, y, sin que yo sepa la causa, se creía que éste trabajaría con más talento que Bakluchin, que sufría por esta preferencia lo mismo que un chiquillo. ¡Cuántas veces se me había acercado aquellos últimos días para confirmarme sus sentimientos! Dos horas antes de la representación experimentaba fabriles sacudidas. Cuando las risas estallaban y le gritaban: «¡Bravo, Bakluchin! ¡Eres un valiente!» brillaba de felicidad su rostro y resplandecía en sus ojos verdadera inspiración. La escena de los besos entre Kirochka y *Filatka*, en que éste grita á la niña: «¡Sécate!» y

todos sin gorro y como yo me hallaba á la derecha, me parecía que tenían las cabezas enteramente rapadas. De pronto oyese en el escenario estrepitosa batahola... Va á levantarse el telón. Suena la orquesta... Esta orquesta merece mencionarse. A lo largo de los camastros se habían colocado siete músicos, que contaban con dos violines (uno de ellos propiedad de un detenido, el otro les fué prestado de fuera de la fortaleza; los artistas eran de los nuestros); tres balalaikas, hechas por los mismos presidiarios, dos guitarras y un pandero, que reemplazaba al contrabajo. Los violines no hacían más que gemir y rechinar, las guitarras nada valían; en cambio, los balalaikistas eran notables. La agilidad de los dedos de los artistas hubiera honrado al prestidigitador más hábil. Casi no tocaban más que aires de danzas, y en los pasajes de mayor atractivo daban bruscamente con el dedo un golpe sobre la tablilla de sus instrumentos; el tono, el gusto, la ejecución, la manera de expresar el tema todo era original y personalísimo. Uno de los guitarristas poseía á fondo su instrumento; era el noble que había matado á su padre. En cuanto al que tocaba el pandero, hacía literalmente maravillas; así es que ya hacía voltear el disco sobre un dedo ó arrastraba su pulgar sobre

